
 

 
 
 

Verbale di riunione online del Consiglio di Presidenza ADI 
Mercoledì 17 febbraio 2021 

 
 
Convocazione ore 17.30 
 
Presenti Consiglio di Presidenza  
Dott. Giuseppe Malfi – Presidente  
Dott.ssa Carmela Bagnato - Segretario 
Dott. Massimo Vincenzi - Vicesegretario 
Dott.ssa Maria Grazia Carbonelli - Consigliere 
Dott.ssa Valeria Lagatolla - Consigliere 
Dott. Claudio Macca - Consigliere 
Dott.ssa Odette Hassan - Consigliere 
Dott. Barbara Paolini – Coordinatore dei Presidenti Regionali 
Assenti giustificati 
Dott. Filippo Valoriani - Tesoriere 
Dott.ssa Alessandra Teofrasti - Consigliere 
 
Presenti per la segreteria: 
Elena Sanguinetti, Francesca Giordano 
 
Ordine del giorno: 

• Stesura programma Congresso Nazionale  
• Varie ed eventuali 

 
Ore 17:40 inizia la riunione 
 
XXIV Congresso ADI 
La Dr.ssa Carbonelli esprime la perplessità circa la fattibilità di un Congresso in presenza in autunno 
(causa Covid). 
Dopo ampia discussione in merito  si decide che il Congresso  verrà  organizzato in forma ibrida. Solo 
nel caso in cui non sarà possibile anche la modalità  residenziale si passerà ad un Congresso 
organizzato totalmente in digitale.  
Verrà informato le aziende sponsor in merito a tali possibilità. 
La dott.ssa Carbonelli propone relazioni della durata inferiore a 20 minuti. Il Direttivo non accoglie 
tale proposta e si mantiene il tempo a relazione di 20 minuti.   
Rispetto alla prima programmazione del 27 gennaio si ridistribuisce le sessioni:  

- 8 sessioni in plenaria  2 ogni mezza giornata iniziando il giovedì pomeriggio e termine sabato 
ore 12.  

- sessioni parallele in numero da definire. 



Vengono rimodulati i topics delle sessioni del congresso con i relativi responsabili  dell’organizzazione 
di ogni sessione. 

- Obesità (Carbonelli- Paolini- Lagattolla- Macca) 
- Diabete (Hassan-Teofrasti) 
- Nutrizione e malattie renali  (Bagnato) 
- Allergie ed intolleranze alimentari (Bagnato-Paolini-Vincenzi) 
- Nutrizione e malattie Oncologiche (Valoriani-Malfi) 
- ADI Food (Macca) 
- Nutrizione artificiale ed insufficienza intestinale cronica  (Malfi) 
- Nutrizione in età pediatrica (Carbonelli-Paolini) 

Si discute sulla proposta delle sessioni sull’obesità presentata dal gruppo Carbonelli-Lagattolla-
Paolini- Macca. 
La dott.ssa Carbonelli  provvederà a contattare localmente le Aziende sponsor ed inviare alla  
segreteria organizzativa i  riferimenti. 
La dr.ssa Odette Hassan  espone gli argomenti che vorrebbe trattare sul Diabete e propone i relatori 
da coinvolgere. 
La Dr.ssa Bagnato riferisce quanto strutturato sulla sessione nutrizione e malattie renali, espone il 
titolo delle relazioni ed i relatori già contattati. Il consiglio direttivo approva tutto quanto esposto 
dalla dott.ssa Bagnato 
Si prendono in considerazione eventuali altri topics quali nutrizione e  malattie neurologiche, 
malnutrizione proteica nel paziente ospedalizzato e nel paziente anziano, nutrizione e sport. 
 il  Dott. Macca propone di preparare una lettura con argomento: “Patologia intestinale e malattia 
neuro-degenerativa”. 
Per il momento si decide di strutturare il programma con i  primi topics presi in considerazione e 
riconsiderare  questi ultimi  solo se ci sarà il tempo necessario. 
Si prende in considerazione l’ipotesi di affidare la Lettura magistrale di apertura ad un ospite 
straniero. 
Patrocini:  
La segreteria verificherà i patrocini chiesti nei  precedenti  eventi  nazionali ADI  ed inoltrerà  le 
richieste  per il congresso nazionale 2021. 
Grafica:  
Vengono discussi contenuti e colori da utilizzare per il STD 
 
VARIE ED EVENTUALI 
 
Webinar 
Proposto di organizzare un Webinar in collaborazione con OPI 
 
Accreditamento centri obesità ADI 
La dott.ssa Paolini e Carbonelli sollecitano la discussione sulla propostala dei requisiti e e modalità di 
accreditamento dei centri obesità ADI (gruppo Paolini, Carbonelli, Pintus, Farnaz). 
La Dr.ssa Carbonelli  ricorda che nel documento erano stati programmati  3 livelli, i primo, terzo livello 
come da  criteri  in precedenza stabiliti. 
Si ricorda che la documentazione è già stata inviata a dicembre in visione  al Presidente.   
Il Dott. Malfi  visionerà  il documento  preparato e  successivamente la Dr.ssa Paolini  invierà una 
richiesta di ricognizione dei centri a tutti i presidenti regionali. 
 
 



Alle 20:00 esauriti tutti i punti all’ordine del giorno si conclude la riunione 
 
 
 
 
Verbalizzante  
Il Segretario Generale ADI      Il Presidente 
Dott.ssa Carmela Bagnato      Dott. Giuseppe Malfi 


